

Lausana, 8 de abril de 2005

38, rue Saint Sabin, 75011 Paris – Francia
T : 00 33 (0)1 43 14 75 75 – F : 00 33 (0)1 43 14 75 99
Email : paris@fph.fr
Chemin de Longeraie 9, 1006 Lausanne – Suiza
T : 00 41 (0)21 342 50 10 – F : 00 41 (0)21 342 50 11
Email : lausanne@fph.ch
Web : www.fph.ch

Asunto : la fph somete a debate una propuesta de Carta constitutiva para la Alianza

Queridos/as amigos/as y aliados/as,

La Alianza para un mundo responsable, plural y solidario nació en 1994, resultando del compromiso de personas e instituciones que se habían sentido identificadas con la Plataforma para un mundo responsable, plural y solidario de diciembre de 1993. La Fundación Charles Léopold Mayer para el progreso del Hombre (fph) suscitó la creación de esta Alianza y la ha apoyado con su mejor voluntad de 1994 à 2001, hasta la Asamblea mundial de ciudadanos organizada en Lille (Francia) en diciembre de 2001.

A pesar de las dificultades encontradas en el camino, podemos estar orgullosos de lo que hemos hecho todos juntos a lo largo de estos años. El círculo de aliados se fue ampliando progresivamente hacia distintas regiones del mundo y diferentes medios socioprofesionales. Se dieron muchos encuentros y se crearon vínculos de amistad. Se inventaron métodos de trabajo. Se redactaron sesenta cuadernos de propuestas, fruto de reflexiones colectivas, y muchos de entre ellos están traducidos y difundidos en varios idiomas. La Asamblea mundial de ciudadanos fue un momento, quizás único en la historia, en el cual el mundo, en su diversidad geográfica, cultural y social, se vio representado en un mismo lugar para definir una Agenda y una Carta ética en común.

La fundación se comprometió a apoyar a la Alianza hasta la Asamblea mundial. En 2002 y 2003 la fundación entró en “período sabático” para hacer un balance de la década pasada y definir sus orientaciones para el período 2003-2010. Dichas orientaciones, resumidas en el folleto Fph, se inspiran ampliamente en lo que la fundación aprendió y aportó a través de su participación en la aventura de la Alianza. Reflejan conclusiones de la Asamblea de Lille : prioridad para la construcción de una comunidad mundial; importancia de las cuestiones de gobernanza; promoción de la Carta de las responsabilidades humanas; apoyo al surgimiento de alianzas ciudadanas.

Durante este período sabático, ocupada en aprender sobre lo pasado y definir sus propias orientaciones, convencida de que el papel de la fph dentro de la Alianza tenía que cambiar, la fundación no se pronunció públicamente sobre el futuro de la Alianza.

Dicha discreción no era una marca de indiferencia. Al contrario, el Consejo de fundación estaba atento a los debates que se realizaban durante ese período entre los aliados -por ejemplo a través del foro electrónico que la fundación apoyó- y examinó distintas opciones que se ofrecían, tanto para la segunda etapa de la Alianza como para el papel que jugaría la fundación dentro de la misma.

Pensamos ahora que ha llegado el momento de exponer nuestra posición y de hacerles propuestas. Tal es el objeto de la presente carta, que incluye dos textos :

- El primer texto se intitula « *posición de la fph con respecto a la segunda etapa de la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario* ». Resume los debates que tuvieron lugar en el Consejo durante el período sabático y expone sus conclusiones.

- El segundo texto se intitula « *propuesta de Carta constitutiva, de dispositivos de trabajo y de agenda de la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario para su etapa 2004-2010* ». Partiendo de lo que hemos aprendido sobre la especificidad y las contradicciones de esta nueva forma de reflexión y acción colectiva que constituye la Alianza, hemos intentado definir con mayor precisión su naturaleza, sus objetivos, su ética y su modo de funcionamiento. Esta redefinición nos parece indispensable para darle un nuevo impulso. Esperamos sus reacciones frente a esta propuesta antes de fines de mayo de 2005. De ellas depende la voluntad de la fundación para proseguir con su apoyo a la Alianza.

A la espera de sus respuestas, aprovechamos para saludarlos muy cordialmente,

El Consejo de Fundación

Docs. Adjuntos :

- Folleto FPH
- Carta constitutiva de la Alianza
- Posición de la Fph con respecto a la segunda etapa de la Alianza